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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 
 

 

  

VERBALE N° 44  DEL  27/04/2017 

   

  
ORDINE DEL GIORNO: 

 

Reso parere sul Bilancio di Previsione 2017/2019. Audizione del 
Collegio dei Revisori dei Conti del Comune di Alcamo. 

 

 
 
                                                              Presente      Assente        Entrata      Uscita         Entrata       Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

15,00 

 

 

16,45 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria SI       

 

 

15,00 

 

 

16,35 

 

 

Componente Scibilia Noemi          SI         

 

 

15,00 

 

 

16,45 

 

 

Componente Messana Saverio SI  

 

 

15,20 

 

 

16,45 

 

 

Componente Ferrara Annalisa SI  
 

 

15,00 

 

 

16,45 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 
 

        SI  
 

 
 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 27 del mese di Aprile, alle ore 15,00, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, 

Scibilia Noemi  e  Ferrara Annalisa. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Alle ore 15,00 fanno ingresso il Dott. Graziano Viola e il Dott. Antonio Maltese componenti del 

Collegio dei Revisori dei Conti del Comune di Alcamo i quali riferiscono che il Presidente 

dell’Organo di Revisione Contabile Rag. Stefano Varvaro non sarà presente per impegni personali.  

Il Presidente Lombardo, dopo aver rivolto il saluto di benvenuto agli intervenuti dà lettura del  punto 

all’O.d.G: “Reso parere sul Bilancio di Previsione 2017/2019. Audizione del Collegio dei 

Revisori dei Conti del Comune di Alcamo”. 

Il Presidente Lombardo chiede ai Revisori Contabili di relazionare sulle linee guida del Bilancio di 

Previsione 2017/2019 ed in particolare sui residui attivi e passivi e sulla situazione dei crediti di 

dubbia esigibilità. 

Il Dott. Maltese fa presente che per quanto riguarda il Fondo Pluriennale Vincolato, le previsioni 

per spese correnti e per spese in conto capitale, per l’anno 2017, sono rispettivamente di € 

1.504.504,47 ed  € 4.515.495,26. 

Le somme che compongono tale Fondo Pluriennale Vincolato, prosegue il Dott. Maltese,  sono 

somme spendibili che  derivano da storni di risorse già accertate negli esercizi precedenti e 

reimputati negli esercizi successivi così come previsto dal D.Lgs. 23 giugno 2011, n. 118 (legge di 

stabilità 2015)sull’armonizzazione dei sistemi contabili degli Enti Territoriali. La migliore previsione, 

continua il Dott. Maltese, si ha nell’anno 2017 in quanto tale fondo si va ad estinguere nel 2019. 

Il Consigliere Messana chiede chiarimenti  circa la verifica di controllo per campionamenti. 

Il Dott. Maltese precisa che non è possibile e non è praticabile verificare singolarmente le varie 

categorie di spesa,  effettuando un controllo a tappeto. 

Il punto dolente, afferma il Dott. Maltese, è costituito dal Fondo crediti di dubbia esigibilità che per 

il 99% dei comuni ha creato gravi danni. Dal mio punto di vista personale, prosegue il Dott. 

Maltese, l’obbligo imposto dalla  legge di effettuare, nel bilancio di previsione, un accantonamento 

per le entrate di dubbia e difficile esigibilità è stato un bene perché ha basato la spesa sulle 

somme  che effettivamente vengono incassate. 

Il Fondo crediti di dubbia esigibilità, che si fonda su dati storici, è determinato sulla base della 

media semplice calcolata rispetto agli incassi e agli accertamenti riferiti al quinquennio precedente. 

La normativa prevede che la percentuale di accantonamento di tale fondo sarà del 100% nel 2019. 

Al fine di abbassare l’importo del Fondo crediti di dubbia esigibilità il Dott. Maltese fa presente che 

bisognerebbe migliorare la capacità di riscossione tributaria del comune. 

Il Consigliere Messana chiede chiarimenti circa le risorse relative al recupero dell’evasione 

tributaria e in particolare dell’IMU. 

Il Dott. Viola fa presente che trattasi di cifre forfettarie che si rifanno agli anni passati. 

Il Dott. Maltese precisa che a seguito di una recente normativa sono stati modificati i parametri di 

accertamento dell’IMU. 

Il Consigliere Messana evidenzia l’esborso da parte del Comune di € 500.000 rispetto alle 

previsione di entrata di € 400.000 per quanto riguarda gli asili nido. 
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Il Dott. Viola fa presente che tali servizi sono a perdere per il comune e afferma che bisognerebbe 

effettuare l’adeguamento delle relative tariffe, verificando da quanto tempo non vengono ritoccate, 

anche se bisogna considerare che aumentando le tariffe bisogna elargire più servizi. 

Il Consigliere Messana chiede chiarimenti circa la parte che riguarda la previsione di entrate del 

contributo per permesso di costruire che rispetto al 2015 vanno a raddoppiare nel 2019. 

Il Dott. Maltese afferma che presumibilmente questo dato (sempre di previsione) è giustificato 

dallo sblocco dell’Ufficio Urbanistica che fino a qualche tempo fa aveva lavorato a rilento. 

Il Consigliere Scibilia chiede delucidazioni circa la previsione, per il 2017, del Fondo crediti di 

dubbia esigibilità di € 400.000 relativamente alle sanzioni amministrative da Codice della Strada. 

Il Dott. Viola fa presente che la cifra si basa su dati storici in considerazione che il 50% delle 

suddette sanzioni non viene riscosso e pertanto c’è un consistente mancato introito per il comune. 

Il Dott. Viola afferma che bisogna effettuare un’indagine d’ufficio al fine di verificare quali sono le 

sanzioni riscuotibili e quali sono invece quelle prescritte. 

Alle ore 15,50 fa ingresso il Presidente del Consiglio Comunale Dott. Baldo Mancuso. 

Il Consigliere Ferrara chiede informazioni in merito alle passività potenziali presunte. 

Il Dott. Maltese fa presente che da diverso tempo si è discusso anche con il Segretario Generale 

al fine di istituire presso l’Avvocatura Comunale un registro riportante tutte le cause civili in corso  

e quelle potenziali. Pertanto si è in attesa dei relativi dati da parte dell’Ufficio Legale comunale. 

Il Consigliere Messana rappresenta le difficoltà in cui opera l’Avvocatura comunale il cui ufficio  va 

necessariamente potenziato. 

Il Dott. Viola fa presente che l’Ufficio Legale comunale ha molti problemi dovuti alla grande mole di 

lavoro e alla scarsità delle unità lavorative che vi operano. 

Il Consigliere Messana chiede chiarimenti relativamente alle previsioni di spesa di cui alla 

missione 10 (trasporti e diritto alla mobilità) programma 2 (trasporto pubblico locale) titolo 1 in cui 

si passa da € 30.420,00 per l’anno 2017 e ad € 3.420,00 rispettivamente per gli anni 2018 e 2019. 

Per il Dott. Maltese, a suo parere non si tratta di un mero errore formale ma che l’investimento per 

il servizio di trasporto autobus per Alcamo Marina è previsto solo per il 2017. 

Il Consigliere Messana afferma che sarebbe opportuno prevedere tale servizio anche per gli anni 

2018 e 2019. 

Il Presidente Lombardo chiede chiarimenti relativamente alla previsione di spesa di cui alla 

missione 5 ( Tutela valorizzazione beni, attività culturali)  programma 2 (Attività culturali, interventi 

settore cultura) titolo 2 che passa da €  11.962,20 per il  2016 ad € 44.855,82 per l’anno 2017. 

Il Dott. Maltese confermando che trattasi di investimenti nel settore della cultura non conosce nel 

dettaglio tale voce di spesa. 

Il Presidente Lombardo chiede ai revisori contabili ogni quanto viene effettuato il controllo di cassa. 
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Il Dott. Maltese comunica che la verifica di cassa viene effettuata con cadenza trimestrale. Per 

quanto attiene la verifica del 2017 il Dott. Maltese fa presente che sarà eseguita la prossima 

settimana. Il Comune di Alcamo, continua il Dott. Maltese, non ha problemi di cassa che alla data 

del 01/01/2017 ammonta a € 11.543.65,00 di cui € 7.300.000 sono somme con destinazione 

vincolata mentre il resto costituisce cassa libera. 

Il Consigliere Allegro chiede delucidazione in merito allo schema che riguarda l’indebitamento. 

Il Dott. Viola fa presente che in tal senso il Comune di Alcamo è virtuoso in quanto tutti i mutui, 

accessi negli anni, sono stati regolarmente pagati. 

Il Presidente Lombardo chiede ai revisori contabili, quali sono state le criticità che hanno 

riscontrato nei tre anni in cui hanno operato. 

Il Dott. Viola rappresenta le seguenti principali criticità: 

1) Riscossione crediti; 

2) Spese personale; 

3) Spese potenziali di cui non si conosce l’entità che avrebbero bisogno di una migliore 

valutazione in considerazione che si tramutano in debiti fuori bilancio. 

Il Dott. Viola in merito ai debiti fuori bilancio, la  maggior parte dei quali derivano da insidie a 

trabocchetto, consiglia al fine di evitare i contenziosi legali di sistemare le strade e prima che arrivi 

l’atto di citazione in giudizio pervenire ad un accordo tra le parti attraverso lo strumento 

extragiudiziario della mediazione civile con un conseguente risparmio per l’Ente. 

Alle ore 16,20 entra il Consigliere Viola Francesco. 

Dopo essere stati ringraziati per il loro esaustivo intervento, alle ore 16,25,  lasciano la seduta i 

Componenti del Collegio dei Revisori dei Conti il Dott. Graziano Viola e il Dott. Antonio Maltese. 

Il Presidente Lombardo prima di procedere con la votazione sul parere dà la parola ai Consiglieri 

Messana e Allegro per le dichiarazioni di voto: 

Consigliere Messana: Ho apprezzato il lavoro fatto dalla Giunta, che ha portato in Consiglio 

Comunale il bilancio di previsione nel mese di aprile, ma mi reputo dispiaciuto per non avere 

potuto dare il mio contributo come Consigliere Comunale sul bilancio di previsione, pertanto 

dichiaro di astenermi e mi riservo di intervenire in sede di Consiglio Comunale. 

Consigliere Allegro: mi associa a quanto dichiarato dal collega Messana, auspico che gli 

emendamenti sul bilancio di previsione, da me presentati, vengano votati favorevolmente e  mi 

riservo anch’io di intervenire in sede di Consiglio Comunale. 

  

Il  Presidente Lombardo  pone in votazione il parere sulla proposta di  deliberazione  di  C.C.  n° 

38 del 20/04/2017 avente ad oggetto: “Approvazione del bilancio di previsione finanziario 

2017/2019 e dei relativi allegati”.  
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VOTANO ESPRIMENDO PARERE FAVOREVOLE:  Lombardo Vito, Scibilia Noemi, Ferrara 

Annalisa. 

 

VOTANO ESPRIMENDO PARERE CONTRARIO: Nessuno. 

 

VOTANO ASTENENDOSI: Allegro Anna Maria, Messana Saverio. 

 

Per quanto emerso dalle operazioni di voto 

 

LA COMMISSIONE ESPRIME 

PARERE  FAVOREVOLE 

 

in ordine alla proposta di deliberazione di C.C. n° 38 del 20/04/2017 avente ad oggetto: 

“Approvazione del bilancio di previsione finanziario 2017/2019 e dei relativi allegati”.  

 

Alle ore 16,35 esce il Consigliere Allegro Anna Maria. 

 

Dopo un breve dibattito, alle ore 16,45, Il Presidente Lombardo dichiara sciolta la seduta. 

 

 

        IL PRESIDENTE                                                          IL SEGRETARIO                                            

    F.to LOMBARDO VITO                                                F.to LIPARI GIUSEPPE 


